

Homicida logró escapar

El asesino habría huido cuando un guardia llamó al departamento para avisar que la hermana de Saleh subía.

global@gimm.com.mx @Global_Exc PROTESTA DEJA DECENAS DE DETENIDOS Rechazan referéndum ruso

MOSCÚ.— Al menos 400 personas protestaron ayer en Moscú en contra de las enmiendas constitucionales recientemente aprobadas que permiten al presidente Vladimir Putin perpetuarse en el poder. La policía detuvo durante la manifestación a más de 140 personas, según la ONG OVD-Info.

Foto: AFP

Body cam demuestra la brutalidad policial

PRESENTA TRIBUNAL VIDEOS DE LA DETENCIÓN DE FLOYD

AP Y AFP global@gimm.com.mx

MINNEAPOLIS. - Los videos de las cámaras que portaban los dos policías de Minneapolis, Minnesota, involucrados en el arresto del afroamericano George Floyd, fueron presentados ayer ante un juez y demuestran la brutalidad policial.

GLOBAL

En ellos se ve a un Floyd aterrorizado diciéndole a los agentes "¡No soy un mal tipo!", mientras ellos forcejeaban para meterlo en una patrulla.

"No soy ese tipo de persona", dice Floyd. "Acabo de tener covid, hombre, no quiero volver a eso". Un transeúnte le aconseja que deje de luchar: "¡No puedes ganar!", a lo que Floyd responde: "¡No quiero ganar!".

Ayer mismo, la familia de Floyd demandó en un tribunal federal a la ciudad y a cuatro agentes por homicidio culposo.

En la grabación también se ve a Floyd boca abajo en la acera. Las cámaras graban su voz, que pierde fuerza insistiendo: "No puedo respirar", antes de quedarse quieto.

Las grabaciones de los agentes Thomas Lane y J. Kueng son parte de la causa penal contra ellos y otros dos policías por la muerte de Floyd el pasado 25 de mayo. El caso desató protestas en Estados Unidos y decenas de países en contra del racismo y la brutalidad policial.

Derek Chauvin, quien presionó su rodilla contra el cuello de Floyd durante casi ocho minutos. está acusado de asesinato en segundo grado. Lane,

"Acabo de tener covid, hombre (...); No soy un mal tipo!", suplicaba el afroamericano al agente de Minneapolis que lo asfixiaba



PRESENTAN DEMANDA

Benjamin Crump, abogado de la familia de George Floyd, cuyo asesinato a manos de un policía blanco motivó una oleada de protestas, informó que presentó una demanda contra la ciudad de Minneapolis y cuatro policías.



Buscamos sentar un precedente para que sea financieramente prohibitivo que la policía incurra en muertes por negligencia."

BENJAMIN CRUMP ABOGADO DE LA FAMILIA FLOYD

Kueng y otro oficial, Tou Thao, están acusados de instigar.

Los cuatro fueron despedidos un día después de la muerte de Floyd. Periodistas autorizados pudieron ver las imágenes presentadas al juez.

En la grabación, Floyd parece angustiado desde el momento en que los policías le piden que salga de su vehículo cerca de una tienda de comestibles en el sur de Minneapolis, donde se



Durante la protesta realizada ayer en Nueva York, en el marco del movimiento Black Lives Matter, hubo enfrentamientos con la policía.

sospecha que pasó una factura falsificada de 20 dólares. Cuando Floyd no mostró inmediatamente sus manos, Lane sacó su arma, lo que llevó a Floyd a decir que le

Floyd es esposado de inmediato con las manos en la espalda y se pone más

habían disparado antes.

ansioso, diciéndoles a los agentes que es claustrofóbico y rogándoles que no lo pongan en la parte trasera de la patrulla.

Una ambulancia se estaciona a pocas cuadras de la tienda durante varios minutos mientras Lane y los socorristas auxilian a Floyd.

CÁMARA BAJA EN CHILE DA GOLPE A PIÑERA

Avanza reforma para retiro de pensiones

DPA Y AFP global@gimm.com.mx

SANTIAGO.— La Cámara de Diputados de Chile aprobó ayer el proyecto de ley que permite retirar hasta 10% de los ahorros provisionales del sistema de las Administradoras de Fondos de Pensiones, el sistema de pensiones privado de Chile, sin pagar impuestos en el marco del

"La Cámara de Diputados aprueba el proyecto de reforma constitucional que permite retirar parte de los fondos provisionales debido

estado de excepción decre-

tado por la pandemia.



La congresista opositora Natalia Castillo sostiene un cartel que dice "No más AFP (programa de Administradoras de Fondos de Pensiones)".

al estado de catástrofe", informó la Cámara de Diputados chilena a través de su cuenta de Twitter.

La iniciativa requería 93 votos a favor y, tras más de cuatro horas, fue aprobada por 95, 36 en contra y 22 abstenciones. Ahora pasa al Senado.

La aprobación de la legislación es un duro golpe para el gobierno de Sebastián Piñera, quien se esforzó la semana pasada para alinear los votos de los diputados oficialistas, pero 13 de ellos respaldaron la iniciativa.

Mientras la oposición celebró la aprobación de la ley, aludiendo a que constituye un paso hacia adelante para reformar el actual sistema de pensiones, el gobierno de Piñera expresó su esperanza de que el Senado "enmiende este error que ha cometido" la Cámara de Diputados.

TURQUÍA, A CUATRO AÑOS DE LA OFENSIVA

Vuelve normalidad tras intento de golpe

POR VERÓNICA MONDRAGÓN veronica.mondragon@gimm.com.mx

El 15 de julio de 2016, el actual presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, enfrentó un intento de golpe de Estado. Hoy, esa nación ya superó ese trauma que dejó cientos de muertos, heridos y medios de comunicación ocupados, afirmó Timur Soylemez, embajador de ese país en México.

"Lo más importante es la normalización después de una experiencia traumática, reponerse del tercer intento de golpe militar desde 1923. Un grupo militar contra un gobierno electo democráticamente", dijo en entrevista con Excélsior.

Luego de que la población salió a las calles para contrarrestar esa operación, el país estableció esa fecha como el Día de la Democracia y Unidad Nacional.

Para el diplomático, el país que atestigua su recuperación tiene temas y asuntos en los que coincide con México, relaciones comerciales y un vínculo profundo en todos los niveles.

Actualmente, ambos países se encuentran en el top 10 turístico del Barómetro de Organización Mundial de Turismo y, en 2018, el volumen comercial entre las dos naciones superó los 1.2 mil millones de dólares. Y la negociación de un Tratado de Libre Comercio binacional.

De hecho, el 12 de julio se conmemoró el 92 aniversario de las relaciones diplomáticas binacionales, con la entrada en vigor del Tratado de Amistad.

"Llamo a los mexicanos a venir y disfrutar lo que Turquía tiene que ofrecer: cultura, antropología, edificios históricos", concluyó.

BAJO CONTROL

"En Turquía, la pandemia de coronavirus está bajo control. Hemos hecho un buen trabajo cuando golpeó la pandemia por la respuesta tan receptiva del sector salud. No tuvimos saturación hospitalaria, ni siquiera cuando los casos se acercaron al pico", aseguró el diplomático del país que reporta unos 215 mil casos confirmados.

En marzo, el gobierno pidió a sus ciudadanos declarar su propio estado de emergencia. Al mes siguiente, declaró toque de queda, así como fines de semana largos y las disposiciones de permanecer

en casa para sectores no esenciales. "Una respuesta temprana y de protección", detalla el embajador. Actualmente, hay restricciones que se mantienen.

La semana pasada, tras un fallo judicial, el presidente Erdogan recibió el aval para convertir nuevamente la Basílica de Santa Sofía en mezquita, como lo fue desde el siglo XV hasta la década de los 30 del siglo pasado. Este sitio recibe a unos 3.5 millones de visitantes cada año.



Lo más importante es reponerse del tercer intento de golpe militar desde 1923."

TIMUR SOYLEMEZ EMBAJADOR DE TURQUÍA



"Fue una decisión tomada en un proceso democrático y legal y refleja un consenso multipartidista que existe actualmente en Turquía", dijo el diplomático.

ACCIONES

El país lleva a cabo la Operación Escudo de Primavera, en el norte de Siria, contra agrupaciones kurdas declaradas terroristas por Ankara.

"Para prevenir la migración hacia nuestras fronteras, llevamos estabilidad dentro de Siria. El objetivo no es permanecer en Siria, sino limpiar esas zonas de actividades terroristas", dijo. Actualmente, hay 3.6 millones de sirios con estatus de protección temporal en Turquía, con acceso a servicios de salud, educación y la opción de solicitar asilo en Turquía o cualquier otro país.

"Las acciones buscan evitar una nueva oleada migratoria, como la que se originó con la guerra civil en Siria desde 2011", subrayó el diplomático.



El presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, y familiares de víctimas del intento de golpe colocaron una ofrenda en su memoria.

DEFORESTACIÓN EN BRASIL

Refuerzan cuidado de Amazonia

BRASILIA.— El gobierno brasileño se comprometió a reducir a un "mínimo aceptable" la deforestación y los incendios en la Amazonia, en respuesta a las alarmas generadas dentro y fuera del país, informó en conferencia el vicepresidente Hamilton Mourao, que dirige el Consejo Nacional de la Amazonia.

Según datos oficiales, la deforestación de la Amazonia brasileña registró un récord semestral de 3,070 km2 entre enero y junio, en alza de 25% respecto al mismo periodo del año pasado. - AFP

Foto: Re

Personas LGBT+ han pensado en suicidarse

NUEVA YORK.— Debido a las frecuentes agresiones, 40% de los jóvenes LGBT+ en Estados Unidos dice que ha considerado seriamente el suicidio en los últimos 12 meses, según un sondeo publicado ayer, mientras que la cifra sube a más de 50% para los jóvenes transgénero y no binarios consultados.

Entre las personas de 10 a 24 años, el suicidio es la segunda causa de muerte, según The Trevor Project, una organización sin fines de lucro que se concentra en la prevención del suicidio entre jóvenes que se identifican como lesbianas, gays, bisexuales, transgéneros y queer, incluidas las personas no binarias, individuos cuya identidad o expresión de género está fuera de las categorías de masculino y femenino.

Reuters

REVELA ESTUDIO CIENTÍFICO

El cambio climático alteró patrón de calor en Siberia

AP global@gimm.com.mx

SIBERIA.— La ola de calor siberiano de este año está produciendo la huella más evidente de clima extremo relacionada con el cambio climático, según un estudio difundido ayer.

Científicos de diversos países encontraron que el efecto invernadero incrementó al menos en 600 veces la posibilidad de un calor prolongado en la región, y quizá decenas de miles de veces.

En el estudio, el equipo examinó las altas temperaturas de enero a junio en Siberia, donde un día alcanzaron los 38 grados centígrados, un nuevo récord en el Ártico.

Los científicos de Gran Bretaña, Rusia, Francia, Holanda, Alemania y Suiza utilizaron 70 modelos climáticos que efectuaron miles de simulaciones que compararon las condiciones actuales con las de un mundo sin el calentamiento causado por la quema de carbón, petróleo y gas.

Encontraron que, sin cambio climático, el tipo de calor prolongado que afecta a Siberia ocurriría una vez en 80 mil años, siendo "imposible sin la influencia humana", dijo el principal autor del estudio, Andrew Ciavarella, científico de la Oficina Meteorológica de Gran Bretaña.

Este estudio —coordinado por el programa World Weather Attribution— se efectuó en dos semanas.

En su anterior trabajo, la WWA encontró que algunos fenómenos meteorológicos extremos no se debieron al cambio climático.

Sin embargo, la ola de calor siberiana de 2020 sobresalió entre las muchas estudiadas, dijo la colíder del equipo de asignación, Friederike Otto, directora interina del Instituto del Cambio Ambiental de la Universidad de Oxford.



Foto: AP

Niños juegan en el lago Krugloe, en las afueras de Verkhoyansk, Siberia, que sufre los efectos de la inusual ola de calor.





¿Realmente neutrales?

 El Presidente de la República despreció abiertamente a las organizaciones de migrantes.

A juzgar por el repunte en los niveles de popularidad del presidente de la República, **Andrés Manuel López Obrador**, su visita a Washington resultó ser un éxito monumental.

Logró, entre otras cosas, que los sectores críticos de la prensa a su gestión tuvieran palabras de elogio para el acuerdo. No faltó quien consideró que su discurso en la Casa Blanca es una de sus mejores piezas dentro de su administración, casi comparable como el que dio cuando se confirmó que él había ganado la elección presidencial.

El trabajo del canciller Marcelo Ebrard y de la embajadora de México en Estados Unidos, Martha Bárcena, tocó niveles de excelencia diplomática, puesto que se evitaron los temas difíciles, como el trato a los migrantes o el muro, que sólo mereció una pequeña broma por parte de Donald Trump.

La dinámica entre ambos mandatarios dejó claro no únicamente la simpatía personal, sino una suerte de complicidad que resultó muy redituable para el presidente/ candidato. Frases de **López Obrador** incluso son usadas por la campaña de los republicanos buscando la simpatía de los hispanos.

Al Presidente le acompañaron los empresarios más importantes del país. No líderes de cámaras o confederaciones, sino el máximo nivel empresarial. Gracias a la infidencia de **Patricia Armendáriz**, una invitada que ha alcanzado notoriedad por trabajar en *Shark Tank*, se supo que **Carlos Slim** tomó la palabra para elogiar las oportunidades que se abren con el T-MEC.

Parecería que fue una acción perfecta, un éxito de la política mexicana. Sin embargo, no existen ni el crimen perfecto ni la acción diplomática perfecta.

El Presidente de la República despreció abiertamente a las organizaciones de migrantes, lo que es visto por la mayoría de estos grupos como una suerte de concesión indebida hacia **Trump**. Resulta aventurado suponer que el éxito protocolario y las sonrisas compartidas se transmitieron por ósmosis y se convirtieron en intenciones de voto republicano.

Supuestamente la reunión era para celebrar la firma del T-MEC, al que ambas administraciones se esforzaron por hacer creer que era un acuerdo nuevo y no la continuación, mejorada, del que ya estaba en vigor.

En este escenario se dejaron, por lo menos, otros dos cabos sueltos. Primero, el primer ministro de Canadá, **Justin Trudeau**,
determinó no asistir al encuentro con los
otros socios del T-MEC. Una parte de la prensa afín al gobierno de **López Obrador** ha tratado de crear la narrativa de que el primer
ministro de Canadá no fue porque estaba implicado en investigaciones internas, cuando
el rechazo a la invitación tuvo que ver con las
profundas diferencias con **Trump**.

Es fundamental tener a la mano las piezas del rompecabezas, las partes más vulnerables del T-MEC para México tienen que ver con la protección de los derechos laborales y ambientales, donde México está claramente en falla.

En la aprobación del T-MEC, los legisladores demócratas, encabezados por **Nancy Pelosi**, fueron fundamentales para destrabar la negociación, también fueron ignorados.

Si se cumple lo que hoy marcan las encuestas, resultaría que el candidato del Partido Demócrata, **Joe Biden**, gana las elecciones en noviembre, la diplomacia mexicana tendría que trabajar muchísimo para remontar lo que, de parecer un éxito en el corto plazo, podría ser una verdadera derrota.



POST SCRIPTUM

Luego de que **Jesús Seade** hiciera su presentación de campaña para presidir la Organización Mundial de Comercio, este hombre ganó la simpatía de muchos. El todavía subsecretario para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores marcó una profunda diferencia y se vio como un hombre que conoce a fondo la OMC y, quizá más importante, que tiene las herramientas diplomáticas no sólo para salvarla, sino llevarla a otro nivel.

